

ÁREA DE MÉRIDA

El centro de salud Urbano II despide a Josefina Sosa García

■ "Estará siempre con nosotros" es la semblanza de los compañeros del centro de salud "Mérida Urbano II" en donde trabajaba la enfermera Josefina Sosa García que nos ha dejado recientemente. Hija de enfermero y hermana de enfermero y podólogos, sus compañeros dicen que "ha destacado por poseer en grado superior el sentido de la responsabilidad profesional, así como el altruismo demostrado durante tantos años, siendo uno de los principales soportes de la unidad de Enfermería de AP. Para todos queda inscrita en la historia de nuestro centro como una gran profesional que siempre sentiremos entre nosotros".

EL USUARIO

El Defensor del Usuario recibe 230 reclamaciones

■ El Defensor del Usuario de la Sanidad en Extremadura ha tramitado 230 expedientes en lo que va de año según las reclamaciones realizadas por los pacientes extremeños. Estos datos han sido facilitados por el Defensor del Usuario, José Ramón Hidalgo Antequera, quien hace un balance muy positivo de su funcionamiento.

Destaca Hidalgo que este servicio es cada vez más utilizado ya que va siendo más conocido en la región después de año y medio desde su creación. El principal motivo de queja es la lista de espera para atención especializada y para intervenciones quirúrgicas.



El jurado analiza la calidad de los trabajos presentados al Certamen de Pintura.

Fallados los certámenes de fotografía y pintura

El jurado destaca la alta participación y la calidad de los trabajos presentados, y propone la exhibición de las fotografías y pinturas

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

Los jurados de los premios de fotografía y pintura del Servicio Extremeño de Salud han dado a conocer los ganadores de este Certamen de narraciones cortas, pintura y fotografía dirigido a todos los profesionales del Sistema Sanitario Público de Extremadura en la edición de 2004.

El primer premio en la categoría de pintura ha recaído en Pedro Prieto Comba, enfermero del Área de Salud de Llerena-Zafra, el segundo en Juan Carlos Rebollo Moreno, administrativo de Mérida, y el tercero en María Eugenia Prieto Baltasar, veterinaria

del Área de Salud de Navalmoral. Por su parte, los ganadores del certamen de fotografía han sido, Juan José Rubio Pascual, veterinario del Área de Salud de Plasencia, María Teresa Carmen González Casado, Auxiliar de Enfermería de Plasencia y María del Puerto Flórez López, enfermera del Área de Salud de Cáceres.

Estos certámenes, que pretenden ser un punto de encuentro entre todos los profesionales de la sanidad pública de la región, cumplen su segunda edición en la modalidad de fotografía y la primera en pintura. El jurado de fotografía, compuesto por fotógrafos de la prensa escrita regional y profesionales de recono-

cido prestigio, y el de pintura, compuesto por licenciados en Bellas Artes y densa trayectoria artística, han destacado la amplia participación y la calidad de las obras en ambos casos, proponiendo la mayor difusión de las mismas con la organización de exposiciones itinerantes, en las que los organizadores del certamen ya trabaja. En el certamen de fotografía han participado un total de sesenta profesionales del SSPE, mientras que en el certamen de pintura, un total de veintiseis.

Con respecto al literario, está valorándose el total de 54 relatos presentados, y está previsto que el dictamen del jurado sea en febrero de 2005.

ÁREA DE CÁCERES

III Jornadas Hospitalarias sobre Implante Coclear

■ Con motivo de las fiestas navideñas, la Unidad de Implantes Cocleares del Servicio de Otorrinolaringología del San Pedro de Alcántara celebró las III Jornadas Hospitalarias de Intercambio, un encuentro entre pacientes, familiares y profesionales sanitarios que como cada año pretende servir de plataforma para el intercambio de experiencias, para el asesoramiento y ayuda a otros padres y pacientes que se acercan al Implante Coclear, desde el punto de vista de quienes ya han tomado esta decisión.

Otro de los objetivos es el establecimiento de lazos de amistad y sentar bases para una futura unión que permita afrontar de manera más favorable los problemas derivados de la situación. Además, trata de estimular el espíritu de superación de los pacientes y favorecer el acercamiento y confianza con los profesionales.

La coordinadora de Implantes Cocleares, María José Lavilla, subraya el buen funcionamiento de este servicio que cuenta con un equipo multidisciplinar que contribuye al éxito de las intervenciones.

CONSEJO GOBIERNO

Un decreto regula las gerencias y consejos de salud

■ El Consejo de Gobierno del 14 de diciembre aprobó un decreto que regula la estructura y funcionamiento de las gerencias de área y de los consejos de salud de área, de acuerdo con lo previsto en la Ley de Salud de Extremadura, con la que se sustituyen las anteriores estructuras del Insalud. Las gerencias de área son órganos ejecutores de las directrices emanadas de los consejos de dirección de las distintas áreas, y se constituyen como órganos territoriales. Cada gerencia de área se comprenderá de Dirección de Atención Sanitaria, Dirección de Régimen Económico y Presupuestario y Dirección de RR.HH.

Los Consejos de Salud de Área, órganos de participación comunitaria, formularán propuestas al consejo de dirección del área en asuntos relacionadas con la protección de la salud y la atención sanitaria. Su presidente será el gerente del área de salud y contará con representantes de diputación, ayuntamientos del área, centrales sindicales, organizaciones empresariales y asociaciones de consumidores.

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

Apertura de quirófanos

La colaboración de los profesionales, fundamental para normalizar el proceso

■ La colaboración de los profesionales ha sido decisiva en la continuidad de la asistencia sanitaria tras el cierre de los quirófanos del Hospital de Mérida debido a un brote del hongo aspergillus, y que la reapertura de los mismos a principios de mes de diciembre se haya realizado con normalidad.

El gerente del Área de Salud de Mérida, Cándido Sánchez Cabrera, que califica esta cooperación de "intachable", también incluye a los profesionales del Área de Badajoz que "han respondido a nues-

tras demandas asistenciales". Por otra parte, los usuarios afectados por este cierre "han aceptado con naturalidad las derivaciones de las intervenciones a otros centros hospitalarios".

En total, han sido 429 las intervenciones que se han desarrollado en los hospitales Nuestra Señora del Pilar, de Almendralejo, y del Perpetuo Socorro-Materno Infantil e Infanta Cristina, de Badajoz.

La gerencia del Área de Salud de Mérida extrema los controles para estudiar la presencia de aspergillus en los quirófanos que se harán cada quince días.

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

Historia de la Medicina

Unas jornadas celebradas en Zafra destacan la relevancia de la paleopatología

■ Zafra acogió la celebración de las II Jornadas sobre Historia de la Medicina en las que destacó la importancia del estudio de los restos óseos desde el prisma de la sanidad, ciencia que se conoce como paleopatología, según Diego Peral Pacheco, presidente de la Asociación de Amigos de la Medicina de Extremadura, ente organizador de este evento, al que acudió el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vera.

Peral Pacheco dijo que se ha puesto en marcha un grupo

de investigación que realiza un estudio de los restos óseos que aparecen en las excavaciones "porque son patrimonio y no se deben perder, y además sirven para conocer qué enfermedades prevalecieron".

Como también se debe preservar el patrimonio sanitario de carácter histórico que existe en la región, y para lo que se pondrá en marcha el Museo Extremeño de Historia de la Medicina en Zafra en una casa solariega que albergará un fondo que asciende a 900 instrumentos y documentos de los siglos XIX y XX.